
2022年1月6日星期四
责编 / 张豪 版式 / 张峰 校对 / 王仰瑞

电话 / 0371-65795713 E－mail / ncbzbs@vip.126.com 综合新闻 3农村版

本报讯（记者宋广军通讯员袁金燕陈
高龙）“没想到在家门口就能做手术，还做得

这么好。”2021年12月27日，来到襄城县

医疗健康集团王洛分院复诊的刘晓说。

据了解，自2019年入选全国紧密型

医共体建设试点县以来，襄城县卫生健康

事业实现了跨越式发展，群众获得感和满

意度持续提升。

今年48岁的刘晓患有下肢静脉曲张

17年，去年11月15日，刘晓来到王洛分

院，襄城县人民医院普外科派驻王洛分院

的主治医师郭岗了解病情后决定手术治

疗。去年11月16日，刘晓做了手术，目

前已基本痊愈。在王洛分院，像郭岗这样

的派驻医生还有2名，他们的主要工作是

帮助提升这里的医疗服务水平。

为提升乡镇卫生院和村（社区）卫生

室医疗服务能力，襄城县医疗健康集团

采取举办学术讲座、坐诊查房、院科帮

扶、名医回乡、科室共建、一村一医等方

式，为基层提供优秀医学人才及技术帮

扶，同时分别为16家乡镇分院和448家

村（社区）卫生室购置3600余万元的医

疗设备。截至2021年 11月底，襄城县

医疗健康集团共下派专业技术人员512

人次，业务指导863次，免费培训乡镇分

院专业技术人员72人，集团内乡镇分院

共建科室4个，乡镇分院共开展新技术新

项目20余项。

2019年9月4日，按照襄城县委、县

政府部署，以县人民医院为龙头，组建起

覆盖县中医院、民营医院和16家乡镇卫

生院的紧密型县域医疗共同体，成立了襄

城县医疗健康集团，并投资近9000万元，

搭建了覆盖全县各级各类医疗卫生机构

的县域一体化医疗信息平台，串联全县医

疗服务资源，建设远程会诊中心、影像中

心等六大区域共享中心，免费为乡镇卫生

院出具诊断报告，实现县域内群众就医数

据的互联互通。截至目前，远程诊疗系统

已开展远程影像诊疗61783次，出具远程

心电诊断41810份，双向转诊1807次，远

程会诊65次。

县卫健委副主任、县医疗健康集团总

院常务副院长王永广告诉记者，如今，襄

城县16个乡镇卫生院、448个村卫生室实

现信息化全覆盖，各医疗卫生机构之间信

息共享、互联互通，实现了基层检查、县级

诊断、结果互认，真正做到让信息多跑路、

群众少跑腿，实现了“小病不出村，常见病

不出乡，大病不出县，疑难危重病人再转

诊”的就医新模式。

此外，自去年9月份以来，襄城县还

创新医共体模式下的医防融合模式，县级

医院成立16支家庭医生服务专家指导团

队，乡村医务人员组成197支家庭医生签

约团队，定期开展健康知识宣教，向群众

进行医疗知识科普，并依托信息化平台对

精神病、结核病等慢性病患者及0至6岁

重症儿童等重点人员进行定期随访，构建

预防、医疗、康复为一体的服务链条，进行

全生命周期的健康管理。截至目前，襄城

县医疗健康集团已为区域内高血压、糖尿

病患者完成送医送药25万余人次。

“我们将进一步加大优质资源下沉

力度，进一步完善‘上下转诊、急慢分诊’

的就医格局，以保障人民健康为着力点，

继续做好基层健康教育，慢性病管理工

作，真正实现让群众少生病、不生大病的

目的，为实现健康襄城做出贡献。”襄城

县医疗健康集团总院院长、人民医院院

长王永召说。

本报讯（记者段宝生通讯员王为
峰）1月4日，台前县产业集聚区内，投

资3.16亿元的河南豪达科技开发有限

公司聚阴离子纤维素项目工地，机声隆

隆，一派繁忙景象。

当日，全省第三期“三个一批”活动台

前县重大项目集中开工仪式在此举行，河

南豪达科技开发有限公司聚阴离子纤维

素项目等11个项目集中开工，涵盖工业、

农林、城建环保、交通能源、服务业等多个

领域，概算总投资34.16亿元，年度计划投

资16.61亿元，迎来新年首月“开门红”。

本报讯（记者尹小剑 李振阳通讯

员马泽一杨蕾）1月1日上午，固始县

180万人民翘首以盼的元光桥、凤凰大

桥贯通仪式，凤凰湖公园开园仪式先后

举行。固始县委书记王治学，县委副书

记、代县长杨浩威，以及在固始的县处

级领导，部分乡镇、街道办事处、县直单

位负责人和群众代表参加仪式。

据了解，元光桥是连接蓼东路和陈

元光大道之间的交通要道，全长81米，

桥面宽30.6米，桥面绿化小品1500平

方米，总投资近2700万元。凤凰大桥

是县城“双80”规划城市主干道——凤

凰大道跨越史河的控制性工程，项目总

投资1.77亿元。全长1007米，宽21.5

米，双向4车道，两侧设有人行道，大桥

采用V型墩设计，观景平台采用凤凰造

型，横跨东西，蔚为壮观。凤凰湖公园，

南北长达1200米，平均宽度140多米，

湖区面积257亩，可同时容纳3000人进

园休憩、游玩、健身、观景，服务半径达5

公里多，覆盖了番城街道办事处大部和

蓼城街道办事处北部，受益群众超过10

万人。

“‘两桥’的建成贯通，对于打造固

始县‘一河两岸’城市格局，改善城区东

部和北部区域交通出行条件作用十分

明显，对促进固始县根亲文化发展，东

部旅游产业发展，具有重要意义。”王治

学表示。

本报讯（记者黄红立许金安通讯

员王小伟）“叮”，王模糊打开手机，短信

显示：银行卡到账1000元。“这都得感

谢张书记，没有她，不可能这么快拿到

钱！”2021年12月30日，王模糊激动地

说。

王模糊是新安县北冶镇王岭村村

民，他口中的张书记是新安县委常委、

北冶镇党委书记张田。去年，王模糊给

本村包工头王某打工，还有1000元工

资没有结清，索要几次对方一直拖延。

张田入户走访时了解到情况后，立即联

系相关人员协调处理。经过沟通调解，

王某认识到拖欠工资属于违法行为，与

王模糊达成协议尽快支付了剩余薪酬。

去年11月以来，北冶镇积极开展乡

镇领导干部普遍直接联系群众活动，出

实招、出真招、出硬招，变“我要为群众

做什么”为“群众需要我做什么”，用心

用力解决群众急难愁盼，坚持把好事办

实、把实事办好。去年，该镇10名乡镇

领导干部足迹遍布全镇32个行政村，走

访群众967户，解决群众实际难题594

件，党群干群关系进一步融洽。

□本报记者丁需学通讯员李世旭

拌糊、和面、下锅、起粉，洁白细滑

的粉条从热腾腾的大锅里捞出，顺着

铁皮滑道流入大锅旁的冷水盆里，随

即又被盘到木杆上，搬到院子里的铁

架上凉起来。1月4日，郏县茨芭镇北

姚村的一家粉条加工作坊里，几个人

在忙着下粉条，十多名村民围在旁边

等着。

“这里的粉条匀实、筋道、品相好、

卖得快，我前两次在这里下的2000多

斤粉条已经卖完了，今天又带来了1300

斤粉子。”正在往铁架上晾粉条的该镇

陈寨村红薯种植专业户韩国定说。

“烫粉子的开水多了少了都不行，

粉糊拌不好，粉条要么不筋道，要么就

是很多疙瘩不成条，全靠拌糊师傅的经

验。”李宗超说。今年48岁的李宗超是

北姚村村民，16岁初中毕业后就外出打

工，先后在郑州多个粉条厂里干了20多

年做粉条的活儿，掌握了一手过硬的技

术。三年前，他拿出10多万元，购买了

机器设备，还建了一个小冷库，在自家

院内干起粉条加工生意。

由于技术过硬、价格公道，李宗超

的粉条作坊不仅吸引了本村村民来加

工粉条，就连宝丰、汝州等地的一些农

户也把自家的红薯粉送来加工。去年，

李宗超干了一个月，收入了10多万元，

除去工人工资和各种费用，净挣了3万

多元。今年干了二十多天，加工季节还

没结束，他就已经净挣了3万元。

“我一共用了6个人，都是亲戚，他

们在这里干活既能照顾家庭，还能有些

收入。”李宗超说。

本报讯（记者冯佳志 通讯员冯变
棋）“咱今天的任务是把大路及村里路边

的枯枝杂叶清理干净，各村干完以后互

相检查，比学赶超，不合格的重干。”2021

年12月29日，博爱县寨豁乡党委书记齐

高杰说。

自开展农村人居环境整治工作以

来，该乡建立起一支由乡干部、村“两委”

成员、党员志愿者、群众组成的人居环境

整治志愿服务队。一个志愿服务队就是

一面旗帜，24支志愿服务队从村中心到

各小路，重点对民房前后乱堆乱放、村道

路两侧的卫生死角进行清理，不放过任

何一个角落，党群同心，齐心协力，干劲

十足。

“现在大家对生活环境要求高了，一

说要搞人居环境整治，村里很多人主动

要求参加。”江岭村党支部书记胡兴福

说，人居环境整治是惠及群众的事，村干

部要勇于担当，扛起责任，为村民营造更

加宜居的生活环境。

本报讯（记者冯佳志 通讯员吕蕊）

“大娘，您感觉现在村里环境怎么样？”

“比以前好得多，你看看这路上多干净。”

2021年12月30日，沁阳市覃怀、沁园

两街道组织人居环境融合检查组走村入

户进行检查，提起如今村里的环境，李大

娘露出微笑。

元旦前夕，覃怀、沁园两街道融合

检查组，深入各村开展互看联查“回头

看”工作，旨在以互看鼓劲、联查加压，让

人居环境整治见实效。

互看过程中，每到一村，检查组详

细了解前期人居环境整治进度，并严格

按照上级要求和标准，重点对村内房前

屋后、私搭乱建、河塘沟渠、田间地头、墙

上牛皮癣等公共场所的枯枝杂草等问题

死角“回头看”。针对发现的问题罗列清

单、拍照留存，并现场反馈给村“两委”，

要求第一时间落实整改。通过边走、边

听、边看、边拍，切实做到问题解决在一

线、工作推动在一线、责任落实在一线、

作用发挥在一线。

互看联查后，随即召开“逐村观摩、

整乡推进”活动观摩评比总结会，对20

个村56项问题进行逐一点评，现场汇总

打分，对排名靠前的村提出表扬，并颁发

“红旗”，让落后的村作表态发言，上台领

取“蓝旗”，对照先进完善落实。

“农村人居环境整治工作不是简单

的临时突击，不能搞形式主义，各村要让

党员带好头，鼓励群众积极参与，还要真

正建立长效机制。”覃怀街道党工委书记

买兵说。

本报讯（记者宋广军通讯员刘艳红）

“你们的人居环境综合整治工作行动迅

速、措施有力、效果突出，执行力非常强，

为方岗镇的人居环境整治工作点赞！”

2021年12月30日，当许昌市人居环境综

合整治观摩团对方岗镇观摩后，带队的市

领导对该镇的工作给予充分肯定。

2021年11月以来，方岗镇坚持人居

环境综合整治不放过任何一个村、不放过

任何一个自然村、不放过任何一个村民小

组、不放过任何一家一户，推进全镇24个

行政村整体全面提升，成为禹州市首批环

境整治全镇逐村观摩学习的示范。

方东村建立了500名村民加入的人

居环境整治微信群，村民们纷纷把自家争

创五美庭院的照片、视频发到群里，互相

交流，明争暗赛，谁家也不肯落后。“我们

是上管天、下管地、中间管空气。”方东村

党支部书记方红海笑着说。

刘岗村不但整治各家各户环境，对闲

置院落、污水排放、自留地小菜园等也要

求整治到位，对没有水泥硬化的小胡同，

用拆扒下来的碎砖精心铺设出别具一格

的路面，既美观又实用。

“我们在环境整治中持续坚持四个

不放过，村子基础好差不要紧，村庄远

近没问题，群众在家在外一个样，环境

整治一个都不能少！”该镇党委书记贺

阳洋说。

家门口就能做手术
襄城县全力推进紧密型县域医共体建设

博爱县
乡村更美更宜居

禹州市方岗镇
村村争比环境美 沁阳市 互看联查促提升

柘城县 观摩交流学经验

人居环境咋改善“名誉村长”来帮忙

中国家具产业集群大会上
清丰县获六项殊荣

新安县北冶镇

立足群众需求办实事

李宗超的粉条生意很火

固始县“一园两桥”正式投用

台前县11个项目集中开工

1月4日，尉氏县各工业企业在做好疫情防控的同时，忙生产、赶订单、拓销路，力争新年“开门红”。 李新义摄

本报讯（记者李燕 通讯员马学
贤王鹏程）“我们将继续抓好示范村建设，

以点带面，从线到片，做好示范引领，继续

在村容村貌提升等工作上下足‘绣花’功

夫，在现有成果基础上，继续精细化、高标

准推进工作，全面实现村庄环境干净整洁

有序。”近日，在柘城县安平镇观摩评比现

场，大毛村党支部书记毛建立说。

据悉，该镇人居环境集中整治行动

开展以来，镇村面貌发生许多新变化。

以大毛、义醒岗、河东等人居环境整治示

范点为代表的村庄不仅干净整洁，还形

成自身“治理经验”。

观摩现场，观摩组采取“一听、二看、

三评”的形式，听取村党支部书记人居环

境整治工作开展情况汇报，现场查看村

庄清违建、清垃圾、清污水、清塘沟、清杂

物、清残垣断壁等情况，逐条对照评分表

进行现场打分。各村纷纷亮家底、找短

板，观摩团成员边看、边学、边思、边悟，

在观摩交流中借鉴经验，取长补短，共同

探寻乡村人居环境整治方面好的经验和

做法。王营村党支部书记王东奇深有感

触地说：“通过观摩学习我深受触动，不

仅看到了差距，打开了思路，学习到了经

验。回去后向先进村多学习、下狠劲，奋

力追赶，不拖全镇的后腿。”

该镇在随后举行的农村人居环境

整治观摩活动点评会上，评选出先进村

进行表彰，后进村领黄旗以儆效尤。“在

接下来的工作中，全镇将从思想上再提

高，行动上再落实，自我加压。继续以点

带面，巩固提升，发扬为民服务孺子牛、

创新发展拓荒牛、艰苦奋斗老黄牛的精

神，争取把每个村庄打造成人人满意的

宜居村庄。”安平镇镇长张雪峰说。

本报讯（记者李燕 实习生杨哲洋
通讯员孙海峰）“感谢你们不到半天就

为我们解决了贷款难题，来永城投资，

算是选对了！”近日，河南益智药业有限

公司董事长、总经理郭云标高兴地说。”

此前，该公司在办理贷款时遇到难

题。“2021年12月31日，我们在得知情况

后，第一时间与中原银行永城支行和企业

进行对接沟通，破解贷款政策难题。”永城

市自然资源和规划局负责人夏明旭说，通

过充分沟通，当天下午三方达成一致意

见，帮助企业申请贷款6000万元。

据了解，在“万人助万企”“企业服

务日”活动开展中，该局切实当好政策

落地的“服务员”、银企合作的“联络

员”、破解困难的“协调员”，多次深入企

业一线，现场了解企业需求，帮助企业

协调解决土地、规划等问题。

本报讯（记者尹小剑李振阳通讯员

杨绪伟崔睿）积极与村“两委”商量人居

环境整治工作，进组入户宣传环境卫生，

捐助资金助力村组绿化美化……近期，商

城县鄢岗镇曹寨村“名誉村长”李光辉一

有空就往村里跑，主动担当起曹寨村人居

环境整治的“代言人”。

“光辉不仅带头将本组的卫生搞

好，还参加村里组织召开的村民大会，

号召大家要主动参与到整治中来，把自

家房前屋后清理干净，自觉养成讲卫生

的好习惯，又捐了3万块钱给村里搞环

境整治。”曹寨村新楼组群众祝万发说，

现在大家共同参与环境整治的积极性

都很高，村容村貌、户容户貌都有了大

变化。

据了解，在此前的脱贫攻坚工作中，

鄢岗镇积极选聘政治上有觉悟、经济上

有实力、社会上有影响、事业上有热心及

对农村工作有热情的“乡贤能人”担任各

村“名誉村长”，协助村“两委”解决各种

问题，李光辉被聘任为曹寨村“名誉村

长”。农村人居环境整治工作开展以来，

鄢岗镇及时制订《鄢岗镇“我为美丽小镇

添光彩”活动实施方案》，积极引导和鼓

励基层党组织和党员发挥作用，广泛动

员社会各界力量参与整治活动。李光辉

第一时间响应号召，不仅捐款3万元用

于曹寨村农村人居环境整治，还出资将

鄢岗镇镇区中小学门前道路和杂乱无章

的场地平整绿化起来，种上香樟树、桂花

树，安装了太阳能路灯，又主动拿出资金

1万元慰问镇上30多名生活困难、辛苦

劳作的环卫工人。

“光辉是曹寨村的成功人士，也是咱

们村民力荐的‘名誉村长’，他说的话大家

愿意听，头带得好大伙儿也愿意跟着做。”

曹寨村党支部书记曹启铜说，“名誉村长”

的主动作为，帮助解决了在农村人居环境

整治中村里缺钱缺人的问题，带动了更多

人投身到人居环境整治中。

“‘名誉村长’们积极建言献策、捐款

捐物，是农村人居环境整治工作的重要推

动力量。”鄢岗镇党委书记叶清华说。

永城市自然资源和规划局

即时服务让企业不等“贷”

本报讯（记者段宝生通讯员王世
冰 许新萍）2021年12月29日，中国家

具产业集群大会暨中国家具协会第七

届二次理事会在成都举行，清丰县获六

项殊荣。

清丰县委书记曹拥军被大会授予

“中国家具产业集群突出贡献”荣誉。

清丰县县长赵丹应邀出席并作了“孝道

之乡投资福地，合作共赢筑梦家居”主

题演讲。清丰县政府荣获“中国家具产

业集群共建先进单位”奖项。清丰县家

具产业集群获得“2021中国家具行业示

范产业集群”奖。来自清丰县的俞木

匠、东方冠雅、广立家具荣获“2021中国

家具产业集群品牌企业”奖，河南省仅

此3家企业获此殊荣。

据了解，作为中国家具协会授予的

“中国中部（清丰）家具产业基地”，清丰

县坚持把家居产业作为第一主导产业，

明晰“绿色家居全国集散地”战略定位，

开启产业高端集聚、城市提质发展、民

生普惠均衡的新模式。


